

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROCESO ELECTORAL 2020-2021

ASTERISCOS

Desarrollarán app electoral. El **IEEQ** trabaja en el uso de herramientas para combatir la desinformación durante el periodo electoral. Entre ellas, se encuentra el desarrollo de una aplicación móvil a través de la cual se proporcionará información a la población de las distintas fases del proceso electoral, las fechas clave y la forma en la que se organizan los comicios del 2021.

EN LA MIRA, DINERO EN REDES PARA CAMPAÑAS

Por Khalid Osorio

Para los comicios de 2021, los actores políticos tendrán que transparentar los recursos que utilicen para promoverse en Facebook y Twitter. Los recursos públicos y privados que se utilicen en las redes sociales para las campañas electorales tendrán que transparentarse. Así lo ha determinado Facebook, que emitirá medidas más estrictas para promover la transparencia de la propaganda político electoral, lo cual, señalan expertos en la materia, será una medida positiva en la fiscalización de los recursos. **El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano**, indicó que la medida adoptada por Facebook y Twitter abonará a la fiscalización de los recursos, por lo que, la autoridad fiscalizadora, en este caso el Instituto Nacional Electoral (INE), tendrá que afinar su reglamentación en la materia. La exconsejera del INE, Pamela San Martín, coincidió en que esta medida beneficiará; no obstante, la determinación de Facebook de verificar la información que se pretende subir para evitar que se publique información falsa, pagada o no, puede vulnerar el derecho a la libre expresión. Por su parte, el exconsejero del Instituto Federal Electoral, Alfredo Figueroa Fernández, indicó que es una medida positiva el hecho de que se transparente el ejercicio de los recursos privados y públicos en la contratación de propaganda política. Demandan transparencia. La propaganda política que se difunda en redes sociales deberá estar supeditada a reglas de transparencia y vigilancia, advirtieron exconsejeros del Instituto Nacional Electoral (INE); más ahora que Facebook anunció una serie de medidas a tomar durante las campañas electorales que dicen, podría caer en un atisbo de censura. Entre las determinaciones que dio a conocer esta plataforma se encuentra la conformación un equipo de verificadores internacionales para evitar que se publique información falsa, sea ésta pagada o no. El costo de la publicación y el responsable de la compra y el almacenamiento de los anuncios será de dominio público durante un periodo de siete años. Fiscalización, uno de los retos. La exconsejera del INE, Pamela San Martín, comentó que tomar medidas en las redes sociales abonan a la transparencia y ayudarán a fortalecer la verificación por parte de los organismos electorales. Además, agregó, permitirá que se ejerza un control ciudadano respecto a los gastos pues se conocerá quién pagó los anuncios, el monto erogado y otros datos de los contratantes. “Son medidas muy positivas para efectos del funcionamiento de la propia propaganda y el cumplimiento de las reglas que se han establecido. Son medidas que en la práctica irán ajustando para proporcionar la mejor información posible y a partir del funcionamiento de las mismas podremos ver si hay áreas de mejora”, expresó Pamela San Martín. Indicó que uno de los retos de las autoridades electorales con estas medidas será vincular a los contratantes de propaganda con el partido al que beneficia con dicha publicación y contabilizar el gasto. Advirtió que este fenómeno se presentará a través de campañas críticas o contraste. Si una determinada persona compra propaganda en contra de un contendiente, lo que se tiene que poder hacer es vincular a esa persona con algún partido para saber cuál fue el partido beneficiado, porque en estricto sentido cualquier propaganda contra un contendiente puede beneficiar a todos los opositores”, explicó la exconsejera San Martín. La información falsa y la restricción de libertades. Pamela San Martín mencionó que se debe prestar atención a la medida encaminada a combatir la información catalogada

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

como falsa ya que la valoración puede acercarse a un contexto de censura y existe el riesgo de que se restrinjan libertades que estarían bajo el control de un ente privado. Esta medida cual cobra relevancia dado el incremento en el uso de las redes sociales, que se pueden convertir en un escenario fundamental en el desarrollo de las campañas electorales por la epidemia y el contexto en el que se encuentre sumergido el país en ese momento. “Ha sido muy largo el tramo de lucha para poder avanzar y establecer marcos generales de protección y respeto a la libertad de expresión, de difusión de información y de obtener información para que ahora se abra esta puerta de parte de un ente privado, sin tener reglas claras, sin poder conocer cuándo se considerará que una noticia es falsa o incorrecta. Puede influir en un proceso electoral y puede terminar acallando voces contrarias a una determinada postura política”, dijo Pamela San Martín. Alfredo Figueroa Fernández, exconsejero del Instituto Federal Electoral, dijo que es fundamental que se haga visible la inyección de recursos públicos y privados en la contratación de propaganda electoral. Sin embargo, señaló que lo ideal es que los partidos contraten la propaganda en medios y no se realice a través de terceras personas. “Lo que puede constituir una forma de evadir la ley es que sean terceras personas o empresas las que contraten propaganda. El secreto estará en saber en qué medida una forma de propaganda encubierta, que no aparece expresamente desde el partido, pero favorece a un candidato o perjudica a otro son financiadas por quién”, expresó Alfredo Figueroa. Si existe este tipo de propaganda, el INE deberá solicitar a Facebook transparentar el origen de la misma con la finalidad de evaluar si el dinero que se empleó para perjudicar a una candidatura es lícito e investigar de dónde proviene. En caso de que la autoridad electoral logre ligar a un contratante con un partido político se debe sancionar al particular y al partido y el monto erogado se deberá atribuir al gasto de campaña y en caso de superar el monto del tope de gastos, el candidato puede ser descalificado de la contienda. “En materia de fiscalización, si hay una pauta pagada, se debe saber quién pagó esa pauta. Facebook debe garantizar revelar la identidad de las personas que paguen la pauta a la autoridad para que esta pueda seguir el hilo del dinero y conocer si hay un financiamiento ilegal en contra de un candidato o a favor de otro”, explicó Alfredo Figueroa. Respecto a la medida para combatir la información falsa, mencionó que un acto de libertad de expresión no puede ser previamente censurado, solo hasta que se publique y se realice una revisión del contenido para determinar si este infringe alguna de las medidas establecidas por la Ley electoral. Hasta en tanto este acto se presenta a la luz pública y si en él hay un acto de odio o discriminación, tiene la autoridad que intervenir. Si es verdadero o falso, es algo que la empresa (Facebook) debería atender con mayor cuidado”, expresó Alfredo Figueroa. (AM, principal)

<https://amqueretaro.com/queretaro/2020/08/10/en-la-mira-dinero-en-redes-para-campanas/>

DENUNCIAS

EN PROCESO, 25 PROCEDIMIENTOS POR VIOLACIONES ELECTORALES: IEEQ

Por Katia Lemus

En lo que va del año, el IEEQ ha iniciado 25 procedimientos respecto a denuncias que se han interpuesto por entrega de apoyos (despensas), presunta promoción personalizada y por violencia política en razón de género, entre otras, confirmó Juan Rivera Hernández, director ejecutivo de Asuntos Jurídicos del órgano en mención. Detalló que los procedimientos que han iniciado por presunta violación a la “Ley electoral del estado de Querétaro” y la propia Constitución se encuentran en trámite. (CQRO 7)

NESTOR NO HA HECHO NADA POR SU DISTRITO

Por Rossy Martínez

Germaín Garfías Alcántara, regidor síndico de San Juan de Río, cuestiona el paradero de 4 millones de pesos que ha recibido el diputado local Néstor Domínguez Luna bajo el concepto de prerrogativas; toda vez que no se ha conocido algún beneficio para los habitantes de su distrito (IX local). El funcionario público señaló que el diputado

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

ha desviado su atención al servicio de la población sanjuanense, para dedicarse a atacar el reparto de apoyos sociales a los sectores más vulnerables, que se han visto afectados tras el inicio de la pandemia a causa del brote del coronavirus. “Néstor Domínguez deja de quejarte y ponte a trabajar, en lugar de estarme denunciando ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, por la entrega de apoyos y programas que llego con la gente”. Garfías Alcántara dijo retar a Néstor Domínguez para que entregue un informe sobre el paradero de los más de 200 mil pesos que recibe de manera mensual como prerrogativas, las cuales se tienen que canalizar a la población por su conducto, “a más de 20 meses que lleva con el cargo de diputado local, ha recibido cerca de 4 millones de pesos bajo ese concepto, y no se han visto aplicados, Néstor Domínguez te reto a que puedas demostrar en que has utilizado ese recurso”.

<https://plazadearmas.com.mx/nelson-no-ha-hecho-nada-por-su-districto/>

LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

Brújula mal Calibrada. No cabe duda que en tiempos pre electorales, hasta el más atinado falla , tal es el caso de los que se empeñan en decir que Arturo Maximiliano García Pérez , es candidato del gobernador y del propio senador Mauricio Kuri en MORENA ; nada más errado, pues si bien Arturo fue coordinador del proyecto “ciudadano” de Mauricio Kuri a la presidencia municipal de Corregidora , lo cierto es que hubo un distanciamiento real y serio en el proyecto al senado de la república , los motivos ambos los llevan “in pectore” pero de que hay agravios , hay agravios, irreconciliables , quizá. Lo único realmente cierto es que si García Pérez tiene interés por contender por algún cargo en el 2021 lo hace por mutuo propio, sin compromiso con el gobierno del estado ni con su candidato, por si le queda alguna duda solo basta echar un ojo al **IEEQ** donde se tramitan dos denuncias en su contra por publicitar su espacio “Pesos y Centavos” que, dicho sea de paso, tiene más de 20 años en diversos medios, además de ser marca registrada. (PA)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA SENADOR PODRÍA QUEDAR INHABILITADO

El senador queretano Juan José Jiménez Yáñez podría ser inhabilitado para participar en el siguiente proceso electoral por incurrir en actos anticipados de precampaña al aparecer en espectaculares en el estado de Querétaro. En entrevista con el exconsejero del Instituto Federal Electoral, Alfredo Figueroa Fernández, indicó que realizar publicidad en tiempos no permitidos por la autoridad electoral puede ser sancionada con el impedimento para registrar a quien incumpla la ley. Esa persona puede ser llamada a un procedimiento de queja por lo que se conoce como actos anticipados de precampaña. Si esto ocurre, esa persona puede eventualmente perder la oportunidad de ser registrada como precandidato y candidato de un partido político en las elecciones de Querétaro”, explicó Alfredo Figueroa. (AM 2)

OTRO MORENISTA NIEGA ADELANTAR CAMPAÑAS

Por Paulina Rosales

La entrega de despensas y electrodomésticos durante la contingencia por Covid-19 no es propaganda personalizada, argumentó el diputado federal por Morena, Jorge Luis Montes Nieves, quien aseguró que no ha sido notificado por ninguna denuncia en su contra. Esto tras revelar Diario de Querétaro que el legislador durante esta contingencia sanitaria ha publicado fotografías en sus redes “No estamos ni pidiendo el voto, ni haciendo una propaganda personalizada, más bien, dado cuenta de las acciones que realizamos como una forma de rendir cuentas”, declaró. De acuerdo con el legislador, se han destinado alrededor de 70 mil pesos en los dos últimos

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

meses a la entrega de apoyos alimentarios y electrodomésticos, en el caso de las escuelas, ubicadas en su distrito. (DQ)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/otro-morenista-niega-adelantar-campanas-5604337.html>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

OCHOA ACUSARÁ AL GOBERNADOR Y A DORANTES

Por Paulina Rosales

Alejandro Ochoa Valencia, presidente municipal de Colón, anunció que presentará una denuncia en contra del dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Agustín Dorantes Lámbarri, por afectar sus derechos políticos, y al Poder Ejecutivo, por presuntamente condicionar la entrega de recursos públicos al municipio. El edil apuntó que durante la entrega de apoyos por el Covid-19, a diferencia de municipios como Tolimán y Pedro Escobedo, en donde las despensas de gobierno del estado se distribuyeron a través del ayuntamiento, en Colón dicha entrega se realizó sin la partición del municipio y, por medio de la diputada panista Daniela Salgado y la Secretaria de Desarrollo Social. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REGRESO A CLASES... A COLEGIOS EN QUIEBRA

Hoy sería un día de gran actividad en los colegios particulares por el inicio de un nuevo ciclo, pero la contingencia sanitaria además de vaciar las aulas ha provocado la quiebra masiva de instituciones que tienen hasta 30 años de operar y que han cerrado sus puertas y entregado sus inmuebles. (DQ, principal)

N: LOGRAN RESCATE

Rescatistas del Cuerpo de Bomberos, con una línea de seguridad, comenzaron el ascenso por la torre y se fueron acercando conforme lo permitía, llegando uno de ellos a escasos metro del joven- desde temprano trepó a la punta (30 metros)- para hacer los primeros auxilios psicológicos y establecer un vínculo para poder regresarlo sano y salvo hasta nivel del piso, tal como ocurrió tres horas después. (N, principal)

AM: EN LA MIRA, DINERO EN REDES PARA CAMPAÑAS

Los recursos políticos y privados que se utilicen en las redes sociales para las campañas electorales tendrán que transparentarse. (AM, principal)

EUQ: “AÚN NO SE REACTIVA LA ACTIVIDAD HOTELERA”

La ocupación hotelera en la capital del estado sigue sin recuperarse tras el parón que tuvo entre marzo y junio después de declararse semáforo rojo epidemiológico por la pandemia del Covid-19, dijo Hugo Burgos, titular de la SECTUR. (EUQ, principal)

CQRO: CREAN LA UNIDAD DE INTELIGENCIA ECONÓMICA DE LA FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN

Con el objetivo de investigar y perseguir el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita, así como para la obtención, análisis, diseminación y consolidación de información financiera, económica, fiscal y patrimonial para su esclarecimiento, y el de cualquier otra manifestación delictiva de carácter económico, la FGE expidió el acuerdo

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

por el que se crea la Unidad de Inteligencia Patrimonial y Económica de la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción de la entidad. (CQRO, principal)

PA: AVANZA MUNICIPIO CON TIERRA NOBLE JURQUILLA

Ejidatarios de El Zapote, Querétaro, se manifestaron afuera de Centro Cívico para demandar a las autoridades municipales que les autoricen los trámites administrativos pendientes para poder vender sus predios y desarrollar un complejo residencial. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

REDISEÑARÁN APOYOS QROBÚS, POR PANDEMIA

Los apoyos Qrobús para usuarios preferentes del transporte público tendrán un rediseño debido a la contingencia sanitaria por Covid 19, y por lo cual, en este momento está suspendida su entrega. Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, reveló que la logística y las reglas de operación de los apoyos Qrobús tendrán un rediseño y que en este momento no se pueden orientar recursos a “algo que no se está utilizando”, ya que se infringirían diferentes normatividades. Informó esta semana se reunirá con el gobernador, el secretario de Planeación y Finanzas, Javier Marra y personal del IQT, para definir cómo será el rediseño de esta política pública y determinar en qué momento se debe aplicar nuevamente el recurso, el cual tiene por objetivo que los usuarios preferentes paguen dos pesos de tarifa Qrobús. (Q)

SIGUE AL ALZA NÚMERO DE CONTAGIOS COVID-19

En Querétaro tres hombres de 25, 47 y 72 años sin comorbilidades, un hombre de 50 con tabaquismo, una mujer de 52 con hipertensión arterial, un hombre de 62 con diabetes y enfermedad pulmonar obstructiva crónica, una mujer de 63 con hipertensión arterial y un hombre de 81 años con diabetes, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. (...) En la entidad se tiene un registro acumulado de cuatro mil 659 casos de COVID-19; 44% son mujeres y 56% son hombres. (N)

CASOS COVID-19 DISPARADOS EN AGOSTO

En los primeros 7 días del mes de agosto se registraron 706 casos nuevos de Covid-19, lo que representan el 40.4% del número de casos que reportaron en todo el mes de julio, de acuerdo con cifras de la SESEQ. Durante el mes anterior se reportaron mil 759 casos nuevos, y fue en la última semana de ese periodo que comenzó el incremento de casos reportados por día, lo que ha generado un alza acelerada en el número de pacientes nuevos. (DQ)

SESEQ PREVÉ EPIDEMIA LARGA

La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, estimó que la pandemia por el Covid-19 será similar a la influenza, pues posterior al confinamiento social duró dos años más. Además, consideró que se desconocen los términos en los cuales podría darse, es decir, si genera una inmunidad definitiva o temporal como ocurre con la influenza. Por ello resaltó la necesidad de mantener espacios especiales para la atención del Covid-19 en los hospitales, aun cuando la epidemia haya terminado. (EQ)

ENTREGAN 35 OXÍMETROS EXTREMAN PRECAUCIONES

Con el número de altas que asciende a tres mil 444: 203 pacientes hospitalizados, 92 de ellos graves- una de las cifras más altas que hemos tenido- y un acumulado de 579 decesos sumados a los 8 de ayer, cerramos la semana. Ante el riesgo, la SESEQ entregó 35 oxímetros a familiares de paciente de Covid-19 con sintomatología leve, pero

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

considerados dentro de la población de riesgo, pues es importante mantener particular vigilancia en los síntomas informó, la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (N)

SIN BROTES POR FIESTA PATRONAL DE SANTIAGO MEXQUITITLÁN

No se han registrado brotes de COVID- 19 relacionados con la fiesta patronal de Santiago Mexquititlán; sin embargo, seguirán con la vigilancia epidemiológica, pues el periodo de incubación continúa, aseguró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. “En cuanto a Amealco, no tenemos brotes a raíz de esta movilidad que hubo en Santiago Mexquititlán, aún no podemos descartar, ni cantar victoria; están muy atentos los centros de salud por si se presentara alguna demanda inusual en cuanto a enfermedades respiratorias”. (N)

EN CLÍNICAS DETECTAN EL 10.9% DE CASOS

El 10.9% de los casos positivos de Covid-19 en Querétaro han sido detectados en clínicas y hospitales privados, esto equivale a 485 pacientes de los 4 mil 476 acumulados hasta el 7 de agosto. Además, la prevalencia de personas hospitalizadas -en ese sector- ha crecido desde el 1 de julio a la fecha, de acuerdo con el reporte oficial de la SESEQ. (EUQ)

EXIGEN A PLAZAS REFORZAR LAS MEDIDAS DE SALUBRIDAD ANTE LA CONTINGENCIA

En seguimiento a la implementación y aplicación de las medidas de salubridad ante la pandemia derivada de la COVID-19, Juan Martín Granados titular de la SEGOB; Juan Marcos Granados, titular de la SSC: el director de Centro Estatal de Participación Ciudadana, Juan José Moreno Ponce, y Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, se reunieron con representantes de Plazas Comerciales, para conminarlos a reforzar las medidas durante el ingreso y permanencia de los clientes en sus establecimientos. (PA)

QUE INCREMENTA 50% AFLUENCIA DE USUARIOS

En el transporte público del estado con el desconfinamiento por la pandemia por Covid-19, la afluencia de usuarios ha llegado hasta el 50%, lo que ha generado menos ingresos para las empresas y los gastos extras por las medidas sanitarias, aseveró Alejandro López, director del IQT. Señaló que durante el confinamiento -que permaneció vigente desde el mes de marzo y hasta el 17 de junio- la afluencia en el sistema de transporte fue del 20%. (DQ)

SECRETARÍA DE LA JUVENTUD PRESENTA PROGRAMA DE ACTIVIDADES CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD

Con motivo del Día Internacional de la Juventud, la SEJUVE llevará a cabo diferentes actividades para promover el papel de este sector de la población como actor esencial en los procesos de cambio, así como para generar conciencia sobre los desafíos y retos que enfrenta. Con el lema ‘Conectados para inspirar’, del 10 al 14 de agosto se llevará a cabo la Semana Digital de Educación e Inclusión Financiera, con diversas conferencias relacionadas con este tema a través de la plataforma Zoom, para lo cual los jóvenes deben registrarse en el enlace bit.ly/semana-financiera. (AM)

SECRETARÍA DEL TRABAJO ANUNCIA 3 EVENTOS DE OFERTAS DE EMPLEO EN QUERÉTARO EL 11, 12, 13, 14, 21 Y 22 DE AGOSTO

La ST, a través del SNE, anuncia la 14ª Bolsa de Empleo Virtual que se llevará a cabo este 11 de agosto en San Juan del Río, con la oferta de 56 vacantes. Las plazas son formales, para todas las escolaridades en 28 puestos como: coordinador regional de nómina, chofer de camión, chofer de camioneta, operador de unidad revolvedora, contralor (contador público), auditor de calidad, ayudante general, chofer de tráiler y trotón; técnico instrumentista, community manager, montacarguista. (PA)

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

QUERÉTARO ABONA AL TURISMO DE CENTRO-OCCIDENTE; VIAJAR EN EL ESTADO ES SEGURO

En un plazo no mayor a 15 días, se realizará el lanzamiento formal de las estrategias del convenio denominado “Pacto Centro-Occidente por el turismo”, que fue firmado por los estados de Querétaro, Aguascalientes, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí y Zacatecas, cuyo objetivo es el trabajo conjunto y estratégico para promocionar los destinos turísticos. Lo anterior fue informado por el secretario de Turismo de la entidad queretana, Hugo Burgos, quien agregó que, a través de dicho pacto, también se busca establecer rutas comunes y alianzas de comercialización, además de posicionar productos y dar fluidez turística en la región conformada por las seis entidades firmantes. (CQRO)

DESTINARÁN 28 MDP A INFRAESTRUCTURA DE RIEGO EN QUERÉTARO

Para realizar obras como reparación y desazolve de canales, mejora de la infraestructura hidráulica en el distrito de riego 23 de la entidad, así como para la atención de unidades de riego del territorio estatal, los gobiernos federal -a través de la Conagua)- y del estado de Querétaro invertirán este año alrededor de 28 millones de pesos. Carl Heinz, titular de la SEDEA, detalló que el monto mencionado se dividirá en dos programas: uno, enfocado en el distrito de riego 23, al que se destinarán casi 15 millones 820 mil pesos, de los cuales 10 millones 280 mil serán aportados por Conagua y 5 millones 540 mil por parte del gobierno estatal; el otro esquema se concentrará en las unidades de riego, cuya bolsa asciende a 12 millones de pesos; de estos, 8 millones 500 mil corresponden al estado de Querétaro y 3 millones 500 mil a Conagua. (CQRO)

CONTABILIZAN 853 CASOS DE VIOLENCIA CONTRA MUJERES EN QUERÉTARO

Desde el 8 de mayo y hasta el 6 de agosto de este año, en el estado de Querétaro se han registrado 853 casos confirmados de violencia familiar cometidos en contra de niñas, adolescentes, mujeres adultas y adultas mayores, informó la coordinadora general del Centro de Justicia para las Mujeres de la SSC, Miriam González. (CQRO)

PODER LEGISLATIVO

FUNCIONARIOS Y POBLACIÓN SERÍAN SANCIONADOS ANTE DISCURSOS DE ODIO

Será, a más tardar, en una semana cuando se ingrese a la 59 Legislatura local la iniciativa de Ley para sancionar los discursos de odio, confió Daniela Salgado, diputada presidenta de la Comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda. Sin adelantar sanciones, apuntó que la modificación legislativa busca que funcionarios y ciudadanía se enfrenten a las mismas penas cuando generen mensajes en contra de sectores de la población, particularmente cuando los afectados pertenezcan a grupos vulnerables. (Q)

INDISPENSABLE QUE CIUDADANÍA ASUMA RESPONSABILIDAD CONTRA COVID-19

La diputada presidenta de la Comisión de Salud en la 59 Legislatura local, Karina Careaga, advirtió indispensable que la ciudadanía asuma las medidas de autocuidado contra el Covid 19. Más allá de las restricciones que las autoridades puedan implementar, los casos seguirán en aumento hasta que la población asuma su responsabilidad y evite que sigan registrándose los contagios de persona a persona. (Q)

LOS IMPUESTOS QUERETANOS SE DESPERDICIAN: DORANTES

Seguiré pugnando por la reconstrucción del Pacto Fiscal, para que Querétaro tenga más recursos y los invierta en ciencia y tecnología, ya que el 80% de los impuestos se van a la federación y se desperdician en inversiones como las de Pemex, aun cuando las pérdidas de la paraestatal en el primer trimestre fueron históricas, dijo el diputado Agustín Dorantes. (N)

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

URGE REACTIVAR TURISMO

Aunque el turismo es uno de los tres principales ejes económicos del estado, Querétaro ha dejado de aparecer entre los tres primeros lugares de cuatro años a la fecha. Se tiene que reactivar el turismo con estímulos fiscales y cumpliendo con todas las medidas sanitarias porque de esta actividad dependen miles de familias queretanas. Así lo señaló el diputado Mauricio Ruiz, quien sostuvo que la gente tiene que empezar a entender y convivir con la pandemia, "tenemos que aprender a vivir con el COVID-19, hay que tener salud mental y los que tengan oportunidad de distraerse tras más de 100 días de encierro, es importante que lo hagan porque con ello contribuyen a reactivar el turismo". (N)

EVALUACIÓN SERÁ UN RETO PARA LA SEP

La evaluación que recibirán los niños en el ciclo escolar 2020-2021 debe ser considerada de acuerdo a las circunstancias en las que se encuentra cada uno de los menores a facilidad de acceso a los contenidos educativos y a un tutor. La diputada Guadalupe Murguía indicó que el inicio del ciclo escolar en la modalidad a distancia representa un desafío para la SEP, pues se requiere del acompañamiento de los padres y los profesores en mayor medida. (AM)

MUNICIPIOS

SUSPENDEN FIESTA EN COLINAS DEL SUR, HABÍA MÁS DE 200 ASISTENTES

A pesar de que las autoridades pidieron a la ciudadanía evitar realizar fiestas en esta contingencia sanitaria, elementos de protección civil y algunas corporaciones policiacas, realizaron la suspensión de una reunión en donde había más de 200 personas. Los hechos se registraron en la colonia Colinas del Sur, ubicada en la capital queretana, autoridades pidieron a los presentes retirarse del lugar, para luego colocar los sellos de clausura y realizar las recomendaciones correspondientes. (DQ, N, EUQ, CQRO)

PC MONITOREARÁ LOS DRENES EN LA CAPITAL

Ya se hizo la requisición del equipamiento de origen francés que complementará el sistema de alerta temprana para medir el flujo, volumen y capacidad de los drenes más importantes de la ciudad, compartió el director de la CMPCQ, Carlos Rodríguez. (DQ)

NO HAY PERCEPCIÓN DE PÉRDIDA DE GOBERNABILIDAD POR INSEGURIDAD EN LA CAPITAL: CASILLAS GUTIÉRREZ

El secretario General de Gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, aseguró que no existe la percepción de los habitantes que se esté perdiendo la gobernabilidad o incrementando la inseguridad en la capital por hechos delincuenciales en la demarcación y en el estado de Guanajuato. (ADN)

HAN REDUCIDO 40% EL COMERCIO AMBULANTE EN CENTRO HISTÓRICO

Hasta un 40% se ha reducido el comercio ambulante en algunas calles del Centro Histórico de la capital de Querétaro, esto desde que inició la actual administración municipal, aseveró el secretario de Gobierno, Apolinar Casillas. (...) "Es un tema que venimos trabajando, no es nuevo y tampoco porque nos lo hayan pedido los comerciantes establecidos del Centro Histórico", destacó el funcionario municipal. (EUQ)

DE DOS A CINCO REPORTES DE FIESTAS, ATIENDEN EN CORREGIDORA FINES DE SEMANA

Si bien el municipio de Corregidora tenía -hasta este sábado- 256 casos activos de Covid-19, es el tercero de la entidad con más positivos y, a pesar del trabajo municipal por prevenir más contagios, la ciudadanía continúa

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

realizando eventos que propician aglomeraciones y, por ende, el riesgo de contraer la enfermedad. A decir del director de Protección Civil municipal, Omar Lugo, el comportamiento de cada fin de semana es de dos a cinco reportes de fiestas que se atienden a través de la célula conformada expresamente para contener estos riesgos. (CQRO)

RESTRINGEN AUTORIDADES TRÁNSITO PESADO EN CENTRO DE EZEQUIEL MONTES

En el Municipio de Ezequiel Montes, a través de la Dirección de Seguridad Pública y Tránsito, entró en vigor la medida para evitar que transportes de carga pesada mayores a tres y media toneladas circulen en las calles del centro de la cabecera municipal. (AM)

MIGRANTES DEBEN RESGUARDARSE 14 DÍAS POR SEGURIDAD SANITARIA

70 por ciento la llegada de los connacionales al municipio de Arroyo Seco, debido a la contingencia sanitaria por la Covid-19, las autoridades de Protección Civil aplican protocolos específicos a este sector. El coordinador de esta dependencia, Armando Mata, informó que al ingresar al municipio se les solicita firmar una carta responsiva de “resguardo domiciliario” por 14 días para prevenir contagios y que la población se mantenga a salvo. (CQRO)

INFORMACIÓN GENERAL

SE MANIFIESTA PERSONAL DEL IMSS DE QUERÉTARO Y GUANAJUATO

La mañana de este domingo médicos, enfermeras y personal administrativo del IMSS de Querétaro y Guanajuato se manifestaron por diferentes puntos de la capital queretana. Realizaron una marcha que partió del IMSS ubicado entre Zaragoza y 5 de Febrero hasta el Jardín ZENEA, para pedir a las autoridades su intervención ante la ola de agresiones y actos discriminatorios de los que han sido víctimas personal del sector salud por parte de la población, quienes arremeten en contra de ellos cuando su paciente por Covid-19 no evoluciona favorablemente o bien fallece debido a complicaciones. (DQ, N, EUQ)

CONECTIVIDAD; UNO DE LOS PROBLEMAS QUE AFECTARÁ EL INICIO DEL CICLO ESCOLAR UNIVERSITARIO

Así lo indicó José Carlos Arredondo, rector de la UTEQ y coordinador de la COEPES, quien agregó que las universidades del estado están generando estrategias para que no se vea limitado su educación en calidad para los estudiantes por la pandemia. Agregó que algunas eventualidades que detectaron es la capacitación de los docentes para migrar a la educación a distancia, así como la falta de computadora y de acceso a internet de algunos estudiantes. (N)

ANUNCIA UAQ SU CLÍNICA INTEGRAL PARA ENFERMEDADES INFECCIOSAS

La UAQ, en un esfuerzo inédito por parte de una Institución de Educación Superior, pondrá a disposición de la sociedad a partir del 17 de agosto un nuevo servicio universitario como respuesta a la actual contingencia sanitaria por COVID-19: la Clínica Integral para Enfermedades Infecciosas, ubicada en las instalaciones de la Clínica Universitaria Santa Rosa Jáuregui, así lo dio a conocer la rectora Teresa García. (DQ, AM, EUQ, PA)

CLASES EN LÍNEA TRAERÁN REZAGO EDUCATIVO: ESPECIALISTA

Para establecer que es buena la educación virtual que reciben los niños, adolescentes y jóvenes, primero se debe resolver estructuralmente el problema de la conectividad (Internet), afirmó Sergio Rivera, coordinador del Laboratorio de Ciudadanía Digital de la UAQ. (CQRO)

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

LLEGARÁ EL BANCO DEL BIENESTAR A PURÍSIMA DE ARISTA, ARROYO SECO

El Banco del Bienestar se instalará por primera vez en una localidad y no en la cabecera municipal, detonando la economía de las comunidades aledañas. Próximamente se entregarán las sucursales de Colón, Tolimán y SJR, que son de las 10 que el Gobierno de México autorizó para este año en Querétaro. Por invitación expresa de la representación legal del Comisariado de Purísima de Arista, el titular de la Secretaría de Bienestar Delegación Querétaro, Dr. Gilberto Herrera, estuvo presente en esta reunión. (DQ, PA)

MANTIENEN CANACO CAPACITACIÓN

Un total de 20 empresas de los sectores de comercio y servicio, ya cuentan con su página de internet para potenciar las ventas en línea, como parte de los trabajos del programa "Mi negocio en línea" que lanzó la Canaco Servytur. El presidente de la cámara, Carlos Habacuc, reconoció que es necesario continuar el impulso de la capacitación para el uso de estas plataformas, ya que hay empresarios que no están "acostumbrados" a este formato de negocio, por lo cual deciden no hacer uso de estas herramientas. (N)

RESPALDA COPARMEX QUERÉTARO PROHIBICIÓN DE COMIDA CHATARRA A MENORES

Tras aprobarse en Oaxaca, la prohibición para que se venda la comida chatarra a menores de edad, Lorena Jiménez, presidenta de la COPARMEX, respaldó que se apruebe esta medida como una forma de mejorar la alimentación de los mexicanos e instó a que se aplique en el resto de los estados. México ha vivido durante años una pandemia por la obesidad; particularmente los menores, quienes necesitan una buena alimentación durante los primeros años de vida. (CI)

PIDEN PROGRAMAS DE APOYO PARA RESCATAR A MIPYMES

Ante la incertidumbre que prevalece en el sector empresarial y las afectaciones económicas que han derivado de la pandemia por COVID-19, la presidenta en Querétaro de la Coparmex, Lorena Jiménez, hizo énfasis en la necesidad de que se generen incentivos fiscales y se promueva la retención de la base laboral para impulsar la reactivación económica. (N)

FECAPEQ PREPARA SUS INSTALACIONES PARA LA REAPERTURA

Con la asesoría del Colegio de Químicos, la FECAPEQ se encuentra equipando sus instalaciones, atendiendo los protocolos sanitarios, a fin de reabrir sus oficinas de atención a socios y público en general; informó la dirigente de este organismo, Zasha Lezama. Mencionó que dentro de los servicios que pretende poner en marcha la Federación, siempre y cuando sea autorizado, es el centro de cómputo, para que pueda ser utilizado por los Colegios que no cuenten con este espacio. (N)

TOMA DE PROTESTA DE MUJERES EMPRESARIAS

Con el propósito de dominar talentos y habilidades para adaptar el comercio a la nueva normalidad tecnológica durante la última recta del 2020 y 2021 el nuevo Comité Mujeres Empresarias CANACO Querétaro pondrá marcha para la reactivación económica del estado, así lo mencionó María Dolores Farfán, presidenta de la cámara. (DQ)

CONDENAN JUSTICIA DE PROPIA MANO

Los actos de justicia por propia mano, como la golpiza al asaltante de una combi en el estado de México, son un reflejo del cansancio de la sociedad que está harta de la delincuencia, afirmó el vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril. (DQ)

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

LA POBREZA PERMEA AL PUEBLO DE JURQUILLA (CRÓNICA)

Lucía Ugalde observa desde su silla en el patio a sus familiares. Ella es adulta mayor con diabetes e hipertensión, enfermedades que pueden ser letales frente al Covid-19. Pese a ser una persona con alta vulnerabilidad en esta pandemia, la preocupación principal de Lucía es su hijo Antonio, a quien operaron de un riñón. (EUQ)

LOCATARIOS DE PINO SUÁREZ PIERDEN 80% DE SUS VENTAS

Desde que comenzaron las obras en la calle Pino Suárez, los comerciantes ubicados en esta vialidad reportan una baja de 80% en sus ventas, debido a que los clientes evitan transitar por la zona. Para muchos de los locatarios, estos trabajos podrán ser la estocada final, pues aún no se recuperaban de las pérdidas económicas provocadas por la pandemia, cuando las autoridades comenzaron a intervenir la vialidad. (EUQ)

OFRECEN MESA DE DIÁLOGO

Ejidatarios de El Zapote, Querétaro, se manifestaron afuera del Centro Cívico para demandar a las autoridades municipales que les autoricen los trámites administrativos pendientes para poder vender sus predios y desarrollar un complejo residencial. Posteriormente, funcionarios municipales ofrecieron abrir una mesa de diálogo para llegar a un acuerdo y aclarar el tema de si es o no zona natural protegida, informó el representante legal de la organización, Alfredo Estrada Romero. (PA)

EMPLEO INFORMAL AUMENTA EN EL PAÍS DEBIDO A LA COVID-19

El empleo informal se vio aumentado en un 51 por ciento, según cifras del INEGI dicho aumento se debió al desempleo ocasionado por la pandemia de la COVID-19 (AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Además de su pasado de “prianista” intenso, a Ricardo Astudillo no le cuadran varios detallitos ideológicos para justificar para justificar la alianza del Partido Verde con Morena. Y es que el actual Gobierno federal tiene de ecologista lo mismo que Astudillo Suárez (amante del polo, las mansiones y de los helicópteros de Gas Nieto) tiene de izquierdista. En pleno travestismo, cómo va a defender el PVEM su aval a un Gobierno federal que perpetuó el uso del carbón para generar electricidad, que apuesta una parte fundamental del presupuesto a construir más refinerías y que condena la energía eólica, sólo por decir algo. Para colmo, como regidor en Corregidora, Ricardo Astudillo siempre ha desistido de ser opositor y, todo lo contrario, suele votar a favor de todo lo que plantea el alcalde panista Roberto Sosa, como por ejemplo la urbanización de la reserva ecológica en El Batán. MR. 40 POR CIENTO Demasiados problemas ha dado al alcalde Roberto Sosa Pichardo el inefable secretario de Movilidad del Municipio de Corregidora, José Moisés Moreno Melo, famoso por sus frecuentes ausencias al trabajo, por su mal humor con los ciudadanos y ahora por firmar contratos inflados que ya son investigados por la Entidad Superior de Fiscalización por traer presuntamente hasta 40% de “moche”. Modestamente. Moreno es el funcionario más conflictivo de una administración hasta ahora exitosa, pero a la que podría marcar y afectar por su trato déspota, su buena vida y las sospechas de corrupción. ALERTA EN SAN JUAN. En San Juan del Río las últimas semanas han sido de muchos robos de vehículos, una problemática que la administración municipal proyecta reducir con la instalación de arcos lectores de placas que ya han dado sus primeros resultados positivos, con la recuperación de 16 unidades. No obstante, es necesario que se refuerce la presencia policial en las calles, pues los carros son sustraídos con gran facilidad y a plena luz del día. Una tarea importante para SSPM ante el creciente número de denuncias. CASTIGADO, PERO EFECTIVO. Hace más de un año llegó a San Juan del Río el experimentado Ángel Rangel Nieves. Iba (y aún está) castigado por el clan Granados, pero en términos de resultados ha sido la más

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

afortunada medida en materia de seguridad para esa región. El principal beneficiado ahora, aunque entonces no lo quería, es el alcalde Guillermo Vega Guerrero. Aunque los números distan de ser ideales, ha logrado mejorar, y mucho, la percepción popular sobre su gestión. La llegada del “Sheriff” Rangel y un cambio radical a nivel municipal contradicen ahora los negros pronósticos de hace 2 años, cuando Arturo Calvario imponía el desastre en la seguridad de San Juan. ESTRAGOS EN HÉRCULES. Entre los estragos de las lluvias y las obras de cambio de drenaje, así se encuentra la Hermana República de Hércules. La cabecera de la delegación Villa Cayetano Rubio en la capital enfrenta serios problemas y rezagos más que evidentes la semana pasada. Por un lado, los trabajos de drenaje que tienen ya casi un año y que no tienen para cuándo concluir, provocando obstrucción de servicios como el transporte público en su principal vialidad, y ahora para rematar la descarga pluvial de la zona de Milenio que causó inundaciones. ¿Y el delegado? Bien, gracias. ¿PRONTA Y EXPEDITA...? La pandemia por Covid-19 también retrasó la justicia para las víctimas de feminicidio; ejemplo de ello es la audiencia intermedia en el caso de Rosabelina, asesinada en enero de este año en Landa de Matamoros, ya que la audiencia contra el presunto feminicida apenas se realizará este 31 de agosto, cuando el plazo de investigación se vencía en mayo. Hay que recordar que su familia se manifestó a inicio de año para exigir justicia por este hecho. (DQ)

ESCAÑO 48 “SENTIR LO QUE SENTIMOS”

Por Mauricio Kuri

Hace una semana, un hecho marcado por la inseguridad y la violencia dejó huella en la sociedad mexicana. “¡Para que sientas lo que sentimos!”, fue la exclamación para tratar de entender uno de los incidentes más sonados de este año: el ladrón de la combi de Texcoco, en el Estado de México. Una cámara instalada en el transporte público captó el momento en que dos jóvenes le hicieron la parada al conductor. Cuando se abrió la puerta, los hombres subieron gritando un sinfín de majaderías, para que quedara claro que iban a asaltarlos. Sin embargo, la estrategia les falló y los pasajeros aprovecharon el error para detener a uno de los delincuentes y golpearlo hasta cansarse. Todos vimos esta terrible escena, tanto que la volvimos viral. Al verla, hubo un denominador común: la festiva aprobación, casi generalizada, para los seis viajeros que propinaron la golpiza. Lo que pasó en esa combi es un claro reflejo de la situación generalizada en nuestro país. Es preocupante que asaltos así ocurran todos los días sin que, efectivamente, exista autoridad alguna que los logre contener y mucho menos prevenir. Es alarmante que los ciudadanos vean en el linchamiento una opción legítima de justicia. Debe llamar la atención que un caso así, que combinó en unos minutos de furia algunos de los problemas más graves de México, termine por frivolizarse y pase a la historia sólo en forma de “meme”. De acuerdo con datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública, durante 2019 se cometieron 151 mil 692 robos o asaltos en la calle y en el transporte público en todo el país; en 2020 las cosas no parecen componerse. Por ello, la golpiza que todos vimos es la más dolorosa representación de una frustración colectiva. Ojalá logremos cambiar esta realidad con más justicia para todos. Los mexicanos no merecemos más historias de combis, porque ya no queremos seguir sintiendo lo que hoy sentimos. (DQ)

ASTERISCOS

Hay Festival Digital 2020 abrirá diálogo al mundo. Este martes, los organizadores del Hay Festival Digital Querétaro 2020 –que este año se adapta a la nueva normalidad–, revelarán su programación de actividades en línea de forma gratuita, para la semana del 2 y el 7 de septiembre. Con este formato, darán oportunidad a que espectadores mexicanos y de otras partes del mundo, se unan a la celebración de ideas con lo mejor de la cultura queretana, mexicana e internacional en temas de literatura, cine, periodismo, ciencia, derechos humanos, artes escénicas y música. Espectáculos vía digital y estimula para artistas, doble apuesta. La Secretaría de Cultura de la entidad organizará una serie de eventos para brindar espectáculos teatrales a través de las plataformas digitales, y a la vez apoyar a los artistas que vieron mermado su ingreso con el con namiento derivado del COVID-19. Asimismo, se confirmó que el Festival Internacional de las Artes Escénicas se realizará durante octubre. Aún no se conoce la modalidad, pues dependerá del semáforo epidemiológico en el que se encuentre la entidad. (AM)

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

BAJO RESERVA

El PRI ya está en pretemporada electoral. Quien ya hace pretemporada, pero no para jugar fútbol es Paul Ospital, sino que ya se prepara para enfrentar las elecciones en las que se renovará la gubernatura, los 18 Ayuntamientos y el Congreso local. En sus últimos comunicados de prensa, el dirigente priista ya utiliza esa palabra “pretemporada” con la cual asegura que ya trabaja con su partido para recuperar la plaza, que hoy gobierna el PAN. No será fácil, nos dicen, para el tricolor obtener un buen resultado en el venidero proceso electoral, pues nos comentan que todavía pesa mucho todos los hechos de corrupción que se dieron en el sexenio de Enrique Peña Nieto. Respiro para los optimistas. Fueron dos días durísimos, viernes y sábado, para Querétaro en las cifras de casos de Covid19. Entre ambos días se acumularon 287 contagios, cifra que alcanza casi el doble de lo que se tuvo en marzo y abril, los dos primeros meses de la pandemia, con una cifra de 145 enfermos. Ayer domingo, nos dicen, el número de infecciones llegó a 41 por lo que estuvo muy debajo de lo reportado los dos días anteriores. El informe de ayer, nos comentan, no significa que se haya revertido este elevado pico de infecciones, sino que esta tendencia moderada es porque los domingos la actividad de los laboratorios disminuye sensiblemente, aunque para muchos representa un respiro de optimismo. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Piden cambio en estrategia contra Covid-19. Trabajadores de la salud del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se manifestaron este domingo en el jardín Zenea, en la zona Centro de la capital queretana. Dentro de sus demandas, expresadas en cartulinas, se encuentran el respeto al personal de salud, la solicitud al gobierno federal para el cambio en las estrategias de prevención y tratamiento de Covid-19, así como el seguimiento obligatorio de las medidas de sanidad por parte de la población. Los manifestantes se concentraron alrededor del kiosco de dicho espacio público y ahí expusieron sus peticiones, que también incluyen la no criminalización del acto médico, mejoras salariales al personal de enfermería y la procuración de equipo de protección para trabajadores sanitarios de todo el país. Abrirá UAQ Clínica Integral para Enfermedades Infecciosas. Que la UAQ brindará -a partir del 17 de agosto- un nuevo servicio universitario debido a la contingencia sanitaria por Covid-19. Se trata de una Clínica Integral para Enfermedades Infecciosas, que estará ubicada en la Clínica Universitaria Santa Rosa Jáuregui. En este lugar se tomarán muestras para los tamizajes de detección del virus SARS-CoV-2 y pruebas de anticuerpos; habrá también seguimiento clínico y monitoreo del periodo posactivo. La rectora Teresa García Gasca explicó que si bien en un principio la Clínica Integral para Enfermedades Infecciosas de la UAQ enfocará sus esfuerzos al Covid-19, posteriormente atenderá otro tipo de padecimientos, como el dengue y el virus del zika. Sube adolescente a torre de luz. Ayer, a las 7:00 horas, la línea de emergencia 9-1-1 recibió el reporte de un joven de 17 años que trepó a una torre de luz eléctrica en av. de la Luz, a la altura de Cerro del Tambor. Al lugar llegaron elementos de la Coordinación Estatal de Protección Civil, Policía Estatal, Bomberos de Querétaro, Coordinación Municipal de Protección Civil y Atención a Víctimas de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, Centro Regulador de Urgencias Médicas y Comisión Federal de Electricidad. La Policía Estatal cerró la circulación en av. de la Luz y el personal de la CFE tuvo que cortar la energía eléctrica en la zona. A las 10:20 horas, personal de Bomberos de Querétaro logró convencerlo de bajar y entonces pudieron realizar las maniobras correspondientes para el descenso de la torre. (CQRO)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Investigan desvíos en SAGARPA. Presentó la Auditoría Superior de la Federación 23 denuncias por irregularidades detectadas en el gobierno federal anterior; 14 de ellas por presuntos desvíos en la SAGARPA durante 2016 y 2017, siendo secretario el ex gobernador de Querétaro JOSÉ CALZADA ROVIROSA. Así lo reportó este domingo el periodista CARLOS LORET DE MOLA a través de su cuenta de twitter. ¡Otra bomba! Agua pasada puede resultar pesada. (PA 1)

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

FUEGO AMIGO

Un árbol menos. Terminó cayéndose el árbol más antiguo y grande de la colonia Bosques del Acueducto, dañado hace tres años por un camión del servicio de limpia que se metió en sentido contrario y le pegó para no chocar contra otro vehículo. Los vecinos estuvieron pidiendo se podara para salvarlo, tanto en la administración de Marcos Aguilar y en la actual de Luis Bernardo Nava, pero nadie hizo caso. El viernes se desplomó sobre una camioneta y una casa de la calle de Junípero Serra, ¡Cuánta negligencia y descuido! (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Primera gira de Nieto por los Municipios. A 10 meses de las elecciones, Santiago Nieto Castillo cumplió en viernes una gira de trabajo por cuatro municipios del Estado, en su carácter de titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, pero con innegable sentido político, dada su inclusión en la terna de posibles candidatos a la gubernatura por Morena. Cinco actos encabezó el zar antilavado, dos en la capital y los otros en Corregidora, Tequisquiapan y Cadereyta, con gremios sindicales y organizaciones civiles del estado, en compañía de algunos de sus operadores locales, como Juan Carlos Espinosa Larracochea, Arturo Maximiliano García y Stuardo Llamas, además del diputado federal Jorge Luis Montes Nieves y el local Mauricio Ruiz Olaes. En meses anterior había ofrecido varias conferencias, en el Instituto Queretano, el Congreso Local, con los empresarios y sociedad civil en su tierra, San Juan del Río. Después solo pláticas vías zoom. Ahora el contacto es personal. Arrancó Santiago en el territorio comanche de la CATEM con un centenar de dirigentes sindicales liderados por Jesús Llamas Contreras que así celebró su cumpleaños 70. Ahí habló de los outsourcing que afectan los derechos laborales, la empresa fachada y las factureras, así como -claro- de la alianza del gobierno con los trabajadores. Su segunda cita fue en las oficinas de Ricardo Chaparro Sánchez, líder del SUPAUAQ con los comités de este sindicato y el STEUAQ, organizaciones de la universidad en la que se formó Nieto Castillo como abogado. El tema, por supuesto, la educación, las limitaciones presupuestales, el combate a la corrupción, etc. Su tercer encuentro, variopinto, fue en Corregidora, a invitación de la regidora Gabriela Moreno Mayorga, ex presidenta del PT, para exponer los logros de la UIF ante políticos de diversas filiaciones. Anótele: Marco Antonio Lazo, del PRI; Lupe García, el ex diputado panista de las lonas; Jesús Méndez Aguilar, dirigente estatal de Morena y el ex ombudsman Miguel Nava, entre otros. En el cuarto y quinto acto, en Cadereyta y Tequisquiapan, con vecinos y jóvenes, el titular de la UIF estuvo más relajado y platicó de la gira presidencial del día anterior en Sonora, en donde acompañó al presidente López Obrador y otros temas. Tic-tac. -ANDADOR LIBERTAD- Señales. Hay quienes recuerdan que el 20 de diciembre del 2019 el presidente López Obrador trajo a Nieto a una visita a la planta de la CFE en Pedro Escobedo, en donde aparentemente no tenía nada que ver, acompañado del director Manuel Bartlett y de la secretaria de Energía Rocío Nahle. Luego los invitó a comer a la Barbacoa de Santiago. ¡Ah! y también estuvo el gobernador. Hagamos memoria. -LA VIEJOTECA- Así se lo conté. Rumbo al 21. Varias lecturas pueden dársele a la presencia de Santiago Nieto Castillo en la visita de Andrés Manuel López Obrador a la central de ciclo combinado de El Sauz, en Pedro Escobedo, el viernes pasado. Primera lectura: Recordar que el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda es de aquí, para cuando venga lo que vendrá. -OÍDO EN EL 1810- Confundido. Que estaba muy contento el diputado local de Morena Mauricio Ruiz Olaes en la gira de Santiago Nieto, hasta que en el mitin, digo acto, de Corregidora, lo anunciaron como Mauricio Ortiz Proal. Es que no lo conocen. -¡AAAPUNTEN!- Calladito. Algo pasa en el equipo de Paul Ospital que ya no anda tan echado pa'lante como los primeros meses de su presidencia del comité directivo estatal del PRI. (PA 2)

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

Juguemos ¿Adivina Quién? ¿El candidato del “Gober” en MORENA, tiene piernas largas? Palos de ciego. Cada día se hace más evidente la falta de directriz en el proyecto de sucesión de la Casa de la Corregidora y estamos a menos de un año de la elección ¿En qué se nota? Muy simple, en su afán de blindar y allanar el camino, golpetean a personajes que difícilmente serán competitivos en el proceso venidero, dedican columnas “oficiales” y muchas “horas nalga” en desgastar a lo ya desgastado, lo que no se dan cuenta es que si los “golpeteados” no están en el imaginario colectivo ellos los ponen ¡Y de qué forma! Bien valdría ahora que se puso de moda en el estado la “colaboración” PRI – PAN que los asesores “milenials” hicieran uso de aquella máxima Salinista: “Ni los veo, ni los oigo” al referirse a sus adversarios; pero claro eso no lo enseñan en los institutos “popof” y eran muy chiquitos como para recordarlo, además que deben estar muy ocupados siendo “influecers” como para leer sobre historia y política básica. Esta asesoría se brinda sin fines de lucro. Kors local. Luego de que Plaza de Armas, revelara la identidad del Sr.Kors quien se hiciera famoso por una grabación de una llamada telefónica por ahí de 2015 entre los entonces senadores Carlos Mendoza Davis y Francisco Domínguez Servién, este último, parece haber adoptado el modelo operativo en el estado, pues aunque nadie se explica de donde fluye el recurso a favor del senador de generación espontánea Juan José Jiménez Yáñez, fuentes cercanas e indiscretas guían el camino del dinero a las oficinas que ocupan el segundo piso de la casona de 5 de mayo, las señales son claras: Gastos de representación superiores a sus percepciones y espectaculares consensuados. En política lo que parece ser, es. Kuri respalda a Osorio. Mal y de malas con las asesorías que recibe Don Mauricio Kuri, salir a través de su cuenta de Twitter a solidarizarse con Miguel Ángel Osorio Chong, no solo es innecesario ¡Es absurdo! Confirma en pleno la tesis del “PRIAN” y sobre todo le carga “changos ajenos” que es peor; no sé si sea candidez o es que está haciendo todo para perder. “Caras vemos, estrategias no sabemos y en una de esas hasta la gubernatura perdemos”. Política para “Dummies”. Algunos dirigentes de partidos en proceso de creación, sí leyó bien, proceso de creación, ninguno de los 7 enanos de cuyo nombre no me quiero acordar tiene declaración de validez, andan muy animosos ofreciendo a ingenuos candidatos la construcción de una “alianza opositora”, lo que no saben; es que ningún partido de reciente creación puede ir en alianza en su primera elección y tienen que conseguir de manera independiente el 3% de la votación efectiva el día D. Si así van a “dirigir” sus partidos no se auguran buenos resultados. Lenguas viperinas. Ávido el Gobernador Francisco Domínguez por “destapar” al Dr. Santiago Nieto Castillo como candidato, se le ocurrió darle juego a una “Petista” en proceso de expulsión y pagar insertos nacionales, ya no aguanta el juego del tapado y quiere aventar “trompadas”. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA)

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2020

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL